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１） 市民文教委員会委員長を拝命しました。

２） 稲垣市長に2025年度予算編成に向けた政策要望書を提出しました。

８/７ 臨時会で役職改選が行われ、さはらは各会派の意見のとりまと

めにも尽力しました。その結果、私は★市民文教委員会の委員長を拝

命しました。市民との協働や子育て支援、学校教育等について幅広く

審議する委員会です。重責をしっかりと果たしてまいります。また、刈谷、

碧南、安城、知立、高浜の消防行政を統括する★衣浦東部広域連合議

会の議員も継続する事になりました。私の所属するトヨタ系会派「市民ク

ラブ」６名は、各委員会にまんべんなく所属しますので、力を合わせて各

種の提言をしてまいります。

目的、理由

 刈谷駅周辺の再開発を進めるとともに、新駅ビル建
設等を早期に具体化すること。

　リニア開通や新たなモビリティ社会に対応する駅前空間
づくりが求められている。早期に市民に将来像を示すべき。

　上下水道管・雨水管の老朽化を適正且つ効率的に
管理するAI診断システムを早期に導入すること。

　全国で大～中規模地震が頻発している。上下水道管の老朽
化の保全対応には先進的な取り組みが必要。

　市内のＨＴＰ=ホームタウンパートナー（強豪ス
ポーツチーム）との連携を強化すること。

　アジア大会及びその先を見据え、ＨＴＰとの新たな連携方
法を検討する必要がある。

　小学校の文化系部活動（吹奏楽や理科等）の地
域移行の受け皿を整備すること。

　R８年度末の地域移行に向け、移行後の受け皿づくりを早期
に進める必要がある。

　小中学生が加工や溶接など技能系のものづくり
を体験できる施設や場所をつくること

　技能系人材の不足が大きな課題となっている。子ども達が身
近な場所でものづくりに親しめる環境づくりが必要。

　次世代自動車補助（FCV、EV、PHV）に中古車購入
を追加すること。

　環境性能車の販売支援に、新車も中古車も関係ないと考え
る。先進的な取り組みが必要。

　天候に左右されず利用できる屋内遊具施設の設置
を検討すること。

　近年の高温多雨化により、夏季に屋外で遊ぶリスクは更に高
まっており、屋内で学び遊べる施設の設置はもはや必須。

主な要望事項

８/１９ 私の所属会派「市民クラブ」は、刈谷市の☆２０２５年度（来年

度）予算編成に向けた政策要望書を稲垣市長に提出し、意見交換を行

いました。今回はさはらが中心となり、計９０件の要望をとりまとめ

ました。主な要望事項は以下の通りです。私達の要望がどう予算に盛り

込まれていくか、引き続き動向を注視してまいります。

３） 9/21 パリ五輪で活躍した本市ゆかりのアスリート各位が表彰されました。

８/１１に閉幕したパリ五輪に、本市ゆかりの選手及びスタッフが多数出場され、上位

入賞された★競泳女子の平井瑞希選手、競泳男子の村佐達也選手への市民栄誉賞

授与式が執り行われました。また別途、バレーボール男子の関田誠大選手、宮浦健人

選手、高橋健太郎選手にも授与されました。誠におめでとうございます。２年後のアジ

ア大会（愛知・名古屋）に向け、アスリートの皆さんを更に支援してまいります。



単位:千円

令和５年度決算 対前年増減率 令和４年度決算

総 70,377,740 1.2% 69,528,495

計 歳入 24,258,881 1.8% 23,831,093

決 計 ① 94,636,621 1.4% 93,359,588

算 63,864,539 1.6% 62,842,310

額 歳出 23,009,986 3.5% 22,238,846

計 ② 86,874,525 2.1% 85,081,156

③ 7,762,096 -6.2% 8,278,432

④ 2,662,997 32.3% 2,012,100

⑤ 5,099,099 -18.6% 6,266,332

-1,167,233 － -772,124

区分

実質収支③－④

単年度収支(R5⑤－R4⑤)

形式収支①－②

翌年度繰越金

一般会計

特別会計

一般会計

特別会計

財政の健全性は維持され税収も増加傾向にありますが、物価高騰の長期

化などが懸念されますので、引き続き状況を注視し、市民生活を支えていく

必要があります。また、☆頻発する自然災害への備えが重要なテーマとなって

います。河川の浚渫や防災システムの利活用など、ハード・ソフト両面の充実

を提言してまいります。
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● 決 算 所 見
歳入総計は前年比約＋８．５億円(＋１．２％)、歳出総計は前年比約＋１０．２億円(＋１．６％)となり、実

質収支は約５１億円の黒字、単年度収支は約１１．７億円の赤字となりました。また、財政３指標は、財政力指数

が好ましい方向へ推移する一方、経常収支比率は８０を超え、公債費比率も上昇しましたが、★良好な財政体

質は堅持されています。尚、個人市民税収は約１２５．５億円（前年比＋１．５％）、法人市民税収は約３６．９億

円（前年比＋２２．３％）、固定資産税収は約１６９．３億円（前年比＋１．５％）、財政調整基金残高は約８５．４

億円（前年比＋７％）でした。

１．令和５年度決算を認定～良好な財政体質を維持しています。

４) ９月定例会報告

議案49～56 刈谷市行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律に基づく個人番号の利用に関する条例の

一部改正について等の議案、認定1～8 令和5年度刈谷市一般会計歳入歳出決算認定について等の令和5年度決算、議案57～60令和6年

度刈谷市一般会計補正予算（第3号）ほか補正予算を可決、認定。学校給食費の国費負担を求める請願1件、教員の定数改善等を求める陳

情1件、国及び県に私学助成の拡充を求める陳情各1件、計4件を採択。

２．議案や陳情等の審議結果です。
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https://www.kariyask8.com/

②総合運動公園に期間限定の刈谷スケートボードパークが設置されました。

５）市政トピックス

４．魅力あふれる公園づくり事業について

３．補正予算案が可決しました。主な事業をご紹介します。

音楽フェス開催事業

事業費：45,000千円

市制施行75周年イベントとして

開催するとともに、マルシェ等を併

設してにぎわいを創出する。

インフルエンザ予防接種費用

臨時助成事業

事業費：23,877千円
生後6か月～中学生までのお子さ

んの接種費用の一部を助成する。

商業者応援デジタル

クーポン事業

総事業費：203,500千円
市ＬＩＮＥ公式アカ ウント登録者が、

市内指定店舗で利用できる割引

デジタルクーポンを発行し、スマホ

を持たない高齢者には割引商品

券を販売する。

修学旅行費補助事業

事業費：38,120千円

市内在住かつ市内の小中学校、

市内外の特別支援学校に通う児童

生徒の修学旅行に係る費用を補助

する。

◆さはらの受け止めと今後について
市内の主要５公園を改良し、魅力向上をはかる当該事業につき、

安定的推進の為の基金（特定目的の準備金）を創設し、５億円を積み

立てる事、岩ケ池公園、総合運動公園、洲原公園、亀城公園の

再整備に補正予算約２.４億円を投じ、順次設計等に着手する事に

ついて審議しました。

当該事業の一部である刈谷城の復元は、市の考えを正しく理解した上で、本市の財政力と照らし、必要性・妥当

性を総合的に判断すべきです。５公園全体の改良にかかる費用は、昨今の資材及び人件費高騰や用地取得が絡

む事より、積算が難しい事は一定理解しますが、早期に各種の設計結果、総事業費の見通し等の全容を具体的に

お示し頂き、議会と合意形成が図れるよう丁寧に説明願いたいと思います。

総合運動公園第1駐車場内にスケートボードパークが期

間限定で設置されています。初心者教室やワークショップ

なども行い、利用ニーズの把握や賑わいづくり等について

検討します。詳細はリンク先をご参照下さい。

①８/３１～来年３/３１まで亀城公園に「コネクトドーム」を設置します。

高齢者外出促進事業

事業費：20,456千円

市内在住の60歳以上の高齢者

が、対象施設でQRコードを読み

取ってポイントを獲得し、商品券と

交換できるイベントを開催する。

子育て支援サービスの

無料体験事業

事業費：1,654千円（拡充分）

子育て支援サービスの利用を促

進し、不安や心配を軽減する為、

対象サービスの初回利用分を無

料とする。

総合運動公園整備事業

事業費：222,192千円（拡充分）

総合運動公園の近接地に新た

な駐車場を整備する。

設置されたドーム公園の利用促進と賑わいの創出を図る為、直径

約６ｍのドームを設置し、イベント開催や飲食物及

び雑貨類を販売します。
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６） 最近の活動成果をご紹介します。

７） 活動詳細はHPをご参照ください。

（敬称略）９/６ 不動産開発を手掛ける㈱日本エスコン（本社東京都）が、

２０１８年に閉鎖した㈱デンソーの池田工場跡地約１０万㎡を取得すると発

表しました。取得価格は非公表です。

ここは池田町と新富町にまたがる広大な土地で、国道１５５号及び２３号

線に近い事より、名古屋や豊田にもアクセスしやすい場所です。

この周辺は住宅が多い一方で、大型商業施設が少ない為、同社は『立

地特性を活かし、地域の潜在ニーズに応え、周辺にお住まいの方々に愛さ

れ、 楽しんでいただける「☆複合商業施設」を開発する予定』との事です。

事業の詳細は本レポート作成時点で未定です。

民間による開発ですが、小山エリアの魅力や賑わい創出に大きく貢献す

る事が期待される一方で、道路渋滞の発生も懸念されますので、開発の動

向を引き続き注視してまいります。

★キャラクタートイレを改良して頂きました。ぜひ一度ご覧下さい！

市内の公園には動物や乗り物の外観をしたキャラクタートイレが多数ありま

す。かわいらしい反面、その多くは男女の利用動線がわかれていない、外か

ら内部が見える等のプライバシー上の課題が、時代の流れとともに指摘され

るようになりました。

そこでまず、駅近で私の居住区にある中山公園のパンダ型トイレの改良を

要望した結果、★「パンダには笹の葉」という事で、笹を模したかわいい目隠

しフェンスを設置して頂きました。目隠し効果とともに適度な隙間もあり、防

犯にも配慮されています。他の公園への横展開も要望しています。近くにお

越しの際はぜひ一度ご覧ください！

一昨年、トヨタ労組さんより「高岡工場前の道路冠水がひどいので対策してほしい。」とのご相談を頂きました。現地

を確認すると、経年劣化で路面全体が傷んでひび割れ、凹凸が生じていました。そして、雨天時にはそこに大きな水

たまりができ、通行車両が大量の水を路肩にはね飛ばして走っている状態でした。

市に相談した結果、予算確保の時間がかかりましたが、★路面約１２０m区間を再舗装して頂き、見違えるほど

きれいになりました。

★トヨタ労組さんのご要望に対応～道路を再舗装しました。

培った経験を活かし、様々な課題解決、市の未来づくり、議会運

営など『全方位』で活動しています。引き続きのご指導ご鞭撻、ご支

援の程宜しくお願い申し上げます！

③㈱デンソー殿の池田工場跡地に「複合商業施設」が建設されます。


